



Fotos: Martin v. Meyerburg

Wo auch immer das Vorbild dieser bewundernswerten Modellbauarbeit steht, unabhängig davon ist sie einfach toll!

Globale Dimensionen



Eine Modellbauarbeit in H0n3, die hier bald einmal vorgestellt wird.



Grossspur Kleindiorama aus dem Norden, besser kaum zu treffen.



Wer könnte schon dem Charme dieser Italiener widerstehen?

Denken und Handeln über die Landesgrenzen hinaus ist in letzter Zeit etwas delikater geworden als auch schon, das zu vertiefen, möge anderen überlassen sein. Handeln und Tätigkeiten entfalten im Bereich von Modellbahnen aus nahen und ferneren ausländischen Vorbildern ist aber immer noch völlig unproblematisch, den einen passt partout nicht, was Bahnen ennen der Grenzen bieten, andere finden darin ihr absolut favorisiertes Thema. Die Gründe sind vielfältig, und eine dritte Gruppe findet ganz einfach die Bahnen als Vorbilder toll, egal aus welcher Ecke auf dem Globus sie stammen, also aber auch diejenigen aus der engeren Heimat. Die umgekehrte Situation gibt es bekanntlich ebenso, man denke etwa an die vielen Anhänger von Schweizer Bahnen, die dann im Modell irgendwo ausserhalb unserer Grenzen entstehen oder ganz einfach auch nur gesammelt und bewundert werden.

Niemand weiss so recht, ob es tatsächlich so sein könnte, dass ausgerechnet hierzulande die Beschäftigung mit «fremden» Vorbildern besonders weit verbreitet ist, weiter jedenfalls als anderswo. Das könnten verschiedene Gründe haben, man denke etwa an Erinnerungen an Urlaube, vertiefte Recherchen in Büchern oder ganz einfach die Faszination, die Bahnen fremder Länder auf uns Modellbahner ausüben. Das Spektrum reicht von einem möglichen Affektkauf eines Modells, dass ganz einfach gefällt, bis hin zur vollen Hingabe mit akribisch genauem und total gekonntem Modellbauen. Für letztere müsste eigentlich jedem Modellbahnfan grosse Bewunderung auftreten, unabhängig von der Herkunft der Vorbilder, obschon es zugegebenermassen immer noch etwas Toleranz abverlangt.

Wenn es dann wie in dieser Ausgabe (ab Seite 30) bei der hervorragenden Modellbauarbeit um die Darstellung von noch begreifbaren industriellen und handwerklichen Prozessen aus früheren Zeiten im Modell handelt, ist meine Begeisterung total. Hoffentlich auch die Ihre und damit auch eine gute Basis für die kommende Festtagszeit!

Dr. Meyerburg